
 

 

 

 

 

  

 

 

岡山市平和の日 
一学期が終わります。６月下旬から全国的にも外に出ることが危険なくらい暑い日が多いの

で大変だったと思います。それでも，子どもたちは水分を取ったり，時々休憩を入れたり，登下

校のときなど，条件によってはマスクを外したりして，熱中症にならないように気をつけて生活

していました。結局コロナ禍でいろいろな変更や制限がある学校生活が続いていますが，できる

学習や体験活動がずいぶん増えてきました。その中で，子どもたちは最大限の頑張りを魅せてく

れて，どの学年も力をつけた子が相当増えたと思っています。特に６年生をはじめ高学年の子ど

もたちの学習の態度・生活の態度は知らず知らずのうちに学校中のお手本になっていてさすが

でした。真剣な学習態度や当たり前のことを当たり前にやろうとする姿がずいぶん増えてきた

ことをうれしく思っていますし，そういう意識や姿から身についた力は大きいと思っています。 

ところで，先月の６月２９日（水）は『岡山市平和の日』でした。７月の全校朝会で子ども

たちに以下の内容でお話ししましたので紹介します。 

【岡山市平和の日】 

『今から７５年ほど前，日本はアメリカやイギリス中国など，世界中のたくさんの国を相

手に戦争をしていました。たくさんの犠牲者(死んだ人や大怪我の人)を出していました。７

５年前というとずいぶん前のことのようですが，みなさんのひいおじいちゃんやひいおばあ

ちゃんはもう生まれていた方もいらっしゃると思いますから，そんなに大昔のことではあり

ません。日本はだんだんと負けていって，１９４５年(昭和２０年)６月２９日午前３時ご

ろ，アメリカの爆弾を積んだ飛行機１４０機がやってきて，岡山の町中に爆弾を落としてい

きました。空から「焼夷弾」という爆弾がばらばらと降ってきて，人々は炎の中を一生懸命

に逃げましたが，炎が広がり建物が次々に焼け落ちて，多くの方がやけどをおったり苦しみ

ながら亡くなったりしたそうです。岡山駅から天満屋のある周り，岡山市役所のある周りな

ど，街の中心がほとんど焼けてしまいました。１７００人以上の岡山市民が亡くなってしま

ったとも言われています。そんな悲惨な戦争を「二度としません！」，そんな決意で決めら

れたのが，『岡山市平和の日』なのです。この戦争に負けてから日本は戦争をしていませ

ん。世界にはたくさんの国々がありますが，７０年以上戦争をしていない国は実はとても少

ないのです。校長先生は戦争の時代を知りませんが，みなさんがこれから大人になっても,

戦争をしない,平和な国であってほしいと思っています。』 

さあ，いよいよ夏休みです。４０日間の長いお休みです。授業はありませんが，子どもたち

の心と体と頭脳の成長は止まるわけではありません。「運動で体を鍛える」「勉強をして頭を

鍛える」，でもそれだけでなくて，夏休みにしかできないことや体験をたくさんして「素敵な

心も鍛えて」ほしいと思います。おうちの人との約束，学校の先生との約束を守って，子ども

たちみんなが楽しい夏休みにしてほしいです。８月２９日（月）の始業式に，子どもたちの元

気な笑顔と一段とたくましくなった姿に会えることを楽しみにしています。 

校長 菅野 純郎 
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水泳の授業を楽しんでいます！ 

今年度も，コロナ禍の影響を受けていますが，昨年度同様，岡山市教育委員会の方針を受け

て水泳の学習を行いました。 

感染症対策のため，大プール，小プールそれぞれ 1 クラスずつ入っるようにして，密になら

ないようにしています。シャワーの時も声を出さないようにしています。 

水泳は全身運動なので，体力増進には効果的です。また，水の事故にあっても自分の命を守 

るようにするという効果が期待できます。  

保護者の皆様には，プール用品の準備等，大変お世話になりました。おかげさまで，安全面

に配慮しながら，子どもたちが意欲的に取り組める水泳の授業を行うことができました。 

今年は６月末から暑い日が続いています

が，子どもたちは，元気に外で遊んでいます。

休み時間が終わると，汗をかきながら校舎に

入ってくる児童が多いです。そんな中，昇降

口にミストシャワーを設置しました。ミスト

シャワーの下では，「涼しい！」と思わず声が

出ていました。下校時も少し涼気を感じて帰

路についています。 

ミストシャワー！登場 
ミストシャワー 



 

 

 

 生活科や理科の学習で夏野菜や花を育てています。今年も地域の方のお力添えをいただいて

います。飼育，栽培を通して，動植物の成長の様子，体のつくり，身の回りの環境とのかかわ

りなどについて観察をします。また，自然に親しむ活動は，「命」を感じ，「命」を大切にす

る心情を育て，自然環境を守ろうとする態度を養うことにつながると考えています。 

アサガオの世話 ホウセンカの世話 

サツマイモ 

トウモロコシ 

校内掲示 

中館 1階の購買前に，栄養教諭の森安先生が，

野菜について掲示しています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

御南小学校では，毎学期末に，漢字大会の日を設

け，全校児童で取り組んでいます。その学期に習っ

た漢字の定着を目的としています。朝学習や家庭で

の「マイスタ」等でも漢字の練習を行っています。

（1 年生はひらがな） 

７月８日（金）８：３０，１学期の漢字大会を行い

ました。校長先生の「漢字大会をがんばりましょう。」

という呼びかけ始まり，子どもたちは真剣に取り組

んでいました。 

漢字大会 

今年度も「ユニバーサルデザインの授業づくり，特別支援教

育の視点を生かした授業づくり」をテーマに, 教職員が研修を

しています。７月５日（火）, 岡山市教育委員会指導課の坪井

先生, 川崎医療福祉大学の重松孝治先生を講師にお招きして研

修をしました。 

これからも, 子どもたち一人一人が「わかった, できた」

が実感できる授業づくりを目指して, 努力していきます。 

教職員も研修！ 

 御南小学校のホームページに「学校だより」の 

カラー版を掲載しております。 

どうぞご覧ください。 

 御南小学校 QRコード 

 ５年生は総合的な学習の時間で環境について学習 

をしています。環境学習センター「アスエコ」の方

を講師にお招きして学習しました。      

 テレビ，電気ポット，ゲーム機等の身の回りにあ

る電気製品について，待機電力や消費電力について

調べました。また，SDGｓ（持続可能な開発目標） 

についても話を聞きました。2学期以降は，1 学期

に学んだことを生かして環境学習を進めます。 

５年 環境学習 ～アスエコ～ 
 


